



Sheinbaum asegura que hay resultados concretos de seguridad ante la presión del Gobierno de Trump

La mandataria destaca el incremento de las incautaciones de fentanilo y la baja de 40% de los homicidios



Despliegue de elementos del ejército en Morelia, Michoacán, el 10 de noviembre.

IVAN ARIAS (REUTERS)



VERÓNICA M. GARRIDO

México - 16 ENE 2026 - 16:09 | ACTUALIZADO: 16 ENE 2026 - 18:13 CET

Claudia Sheinbaum eleva el tono. Después de una semana de presiones de la Administración de Donald Trump a las autoridades mexicanas, la presidenta asegura que Estados Unidos también debe “hacer su parte” en el combate al narcotráfico y a la seguridad en ambos países. “Hay que seguir colaborando, pero hay dos palabras muy importantes; respeto mutuo y responsabilidad compartida”, ha dicho Sheinbaum en su conferencia de prensa de este viernes. “Aquí trabajamos todos los días (...) Hay resultados y habrá más”, zanjó. El mensaje llega horas después de que el Departamento de Estado insistiera en su deseo de ver “acciones tangibles” de parte del Gobierno de Sheinbaum.



La presidenta ha destacado algunas de las acciones concretas que se han logrado desde que llegó a la Casa Blanca hace casi un año. Entre ellas, el incremento de los decomisos de drogas y, en especial, del fentanilo, el opiáceo sintético que se ha convertido en una de las prioridades de Washington, y al que Trump atribuye entre 250.000 y 300.000 muertes anuales en su país. Sheinbaum ha replicado que los fallecimientos por sobredosis han ido a la baja gracias a los esfuerzos de las agencias de seguridad mexicanas. “El cruce de drogas no solo se puede resolver de este lado en la frontera. Se tiene que atender también la crisis de consumo que hay allá”, ha asegurado.

Trump repite el mismo argumento, con más insistencia desde la invasión a Venezuela, de que los carteles gobiernan México. Y desmontar esa idea se ha convertido en una tarea central para la presidenta. El mandatario ha puesto sobre la mesa en varias ocasiones enviar tropas estadounidenses como “apoyo” a territorio mexicano, en una oferta que Sheinbaum ha rechazado cada vez. Según señalan medios estadounidenses, México ha ofrecido “un mayor intercambio de información” y “un papel más amplio en los centros de comando” para Estados Unidos, como parte de los acuerdos por apaciguar a Trump.

[Sheinbaum asegura que hay resultados concretos de seguridad ante la presión del Gobierno de Trump | EL PAÍS México](#)